
de La Rinconada
Jonás Campos actuará en las dos ferias
La copla estará presente el sábado 11 de junio en la Jira y un mes de después en La Rinconada

El consejero

entregará las

viviendas el 

9 de junio

Pp. 2 y 3 

La A.D. San

José al borde

de volver a

estar en

Tercera

División

Juan Espadas acudirá al
acto oficial de entrega
de llaves de las 58 casas
de Secadero. Los pro-
pietarios pudieron visi-
tar con antelación sus
viviendas terminadas
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26.987 rinconeros
están llamados a las
urnas el 7 de junio

Las obras de instalación de
una visera sobre el graderío que
proteja de la lluvia y del sol al
público están ya adjudicadas, los
trabajos comenzarán en breve y

estarán finalizados en el plazo de
cuatro meses. Arranca con estos
primeros 575.000 euros de
inversión “un auténtico esfuerzo
por modernizar nuestras instala-

ciones deportivas sin dejar que
queden obsoletas”, como explica
el alcalde, Javier Fernández, en
referencia al Plan Director que
llevará a invertir cinco millones

de euros en un total de cinco
actuaciones en polideportivos.

El próximo hito será la adjudi-
cación del nuevo ‘Ramos Yerga’
en Santa Marta.

El Estadio Municipal de Deportes tendrá un 
porche que cubra las gradas tras el verano

Europa se cita en las urnas para elegir a sus
representantes en el Parlamento de Estrasburgo.
En España se elegirán 50 eurodiputados

574 jóvenes se suman al censo de votantes
y, por tanto, podrán aportar su idea de la
Europa que quieren

DEPORTE
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Familiares y propietarios acudie-
ron masivamente a conocer por pri-
mera vez por dentro el sueño que
durante meses han tenido que con-
formarse con verlo crecer desde el
otro lado de la valla perimetral de la
obra.Soderinsa Veintiuno organizó
esta misma semana una serie de
visitas a la promoción de 58 unifa-
miliares para rentas medias que
construye en Secadero y dar así un
adelanto a la fiesta que supondrá
entregar las llaves el próximo 9 de
junio.

La delegada de Vivienda,Pilar G.
Extremera, y el equipo técnico de
Soderinsa Veintiuno fueron los

anfitriones en el recorrido por las
diferentes tipologías de casas.
Expectación y nervios por ver, por
tocar,por preguntar y por imaginar-
se ya de residentes,fueron las sensa-
ciones inevitables y más repetidas de
los,de momento,visitantes.

Son adjudicatarios por sorteo de
casas de dos plantas con entre 85 y
90 metros cuadrados,con tres y cua-
tro dormitorios, con plaza de garaje
y con un precio que oscila entre los
108.000 y los 132.000 euros.

"Para ellos, el sueño es doble",
apunta Extremera,"puesto que,por
su perfil de ingresos, se trata de un
sector de población que no puede

acceder a los tradicionales pisos
públicos y que tampoco pueden
optar al difícil mercado de  venta
libre".

Y es que,desde el Ayuntamiento
se han ido ajustando las respuestas
en materia de vivienda a las bolsas
de demandantes detectadas, "de
forma que se cubre el abanico com-
pleto de perfiles de necesidad,desde
el alquiler, hasta los tradicionales
pisos en venta, y desde hace unos
años, este tipo de unifamiliares",
como recuerda el alcalde, Javier
Fernández. Ésa ha sido la evolución
natural de la intensa política de
vivienda que se mantiene a lo largo
de los últimos diez años y que
"desde el Gobierno concebimos no
sólo como prioridad,sino como obli-
gación pública y derecho ciudada-
no".

El ritmo imparable de construcción de vivienda pública en el municipio hace
que, al margen de las casas de Secadero, estén planteadas un total de 224
unidades: los 64 pisos de Lomas del Charco, los 39 de Huerta de Amores, las
21 de Huerto del Benito, más 100 que se encuentran en fase de redacciónA fondo

Soderinsa Veintiuno organiza una visita con los adjudicatarios de la promoción de Secadero de Gutiérrez. 

El 9 de junio recibirán las llaves en una entrega oficial presidida por el consejero de Vivienda, Juan Espadas

Los 58 propietarios 
conocen sus nuevas casas

La delegada de Vivienda, Pilar G. Extremera, comprobó in situ las impresiones de los propietarios.

Soderinsa Veintiuno
organizó una serie de
visitas a las unifamilia-
res de la promoción de
Secadero de Gutiérrez

Son adjudicatarios por
sorteo de casas de dos
plantas con tres y cua-
tro dormitorios y una
plaza de garaje

Extremera: “Se trata de
un sector que no puede
acceder a los pisos
públicos y tampoco al
mercado de venta libre”

Fernández de los Ríos:
“Desde el gobierno con-
cebimos la vivienda
como obligación pública
y derecho ciudadano”

Los familiares de los agraciados también comprobaron el resultado final de las obras.

Los vecinos dispuestos a visitar sus viviendas.

El 9 de junio recibirán las llaves de su nueva casa.

PROPIETARIOS

Carmen Venero.
“Es tal y como se reflejaba en
los planos; he tenido mucha suer-
te porque era la primera vez que
participaba en un sorteo”

Pedro Castro.
“Vivo con mi esposa y mis dos
hijos en un piso cedido, al fin
podré disfrutar de una vivienda
en propiedad”

Mª Dolores Pérez Ruiz.
“Ha llegado el momento de vivir
con mi pareja en una casa propia
ya que ahora vivimos con sus
padres”
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Los propietarios de los 64 pisos de
Lomas del Charco serán los 
siguientes en ocupar su vivienda. Su
precio de venta es de 86.400 euros

Los inmubles de Secadero se sumarán en unos días a las
viviendas públicas entregadas alcanzando una cifra total
de 175 unidades. De las cuatro promociones adjudicadas
tres han sido unifamiliares

El sorteo de los 44 pisos y dúplex que se
construirán en la zona de Rinconada
Oeste tendrá lugar a finales del mes de
septiembre

Las 58 unifamiliares de
Secadero se sumarán en breve al
monto total de viviendas públicas
entregadas en una cifra que alcan-
za las 175 unidades.El formato de
casa,aunque con diferente perfil de
construcción,condiciones de acceso
y tipología,ha sido el prioritario en
estos dos primeros años de legisla-
tura.

Así, de las cuatro promociones,
tres han sido unifamiliares.Las pri-
meras casas en ser ocupadas fueron
las 30 en alquiler de la zona conoci-
da como Huerto del Benito,con las
que el Gobierno local acababa con
un foco de infravivienda dando
solución a una barriada histórica.

A continuación,el alcalde,Javier
Fernández, y la delegada de
Desarrollo Económico,Pilar García
Extremera,entregaron las 36 casas
en venta construidas en la zona del
Santísimo (las primeras que se sor-
tearon públicamente). Estos
inmuebles, como los anteriores,
también eran unifamiliares de dos
plantas y,como novedad,se trataba
de la primera promoción que se
dirigía a rentas medias.Las vivien-
das contaban con 90 metros cua-
drados, con tres y cuatro dormito-
rios, en función de la superficie y

tenían un precio medio de 121.500
euros.

Tras estas, se puso en marcha
una experiencia pionera en
Andalucía, l̀os 51 estudios de
alquileŕ , ubicados en la avenida
Vereda de Chapatales. Los aloja-
mientos se construyeron pensan-
do en aquellos jóvenes que quisie-
ran independizarse y que no tuvie-
sen la suficiente solvencia econó-
mica para hacerlo, así como para
mayores con pocos recursos. En
palabras de Fernández de los Ríos,
esta novedosa iniciativa fue fruto
"de la experiencia que cosecha el
Gobierno local en este sector que
nos permite adaptar el plan de
vivienda a las necesidades de los
vecinos y ofrecer soluciones defini-
das y certeras a problemas concre-
tos". Los pisos tienen 40 metros
cuadrados y se entregaron a sus
inquilinos totalmente amueblados.
Como alquiler deben abonar cada
mes 120 euros.Los residentes jóve-
nes,por su parte,pueden permane-
cer en los estudios durante un
máximo de cinco años, en este
tiempo pueden acceder a los sorte-
os de viviendas públicas en los que
se establecen cupos reservados
específicamente para ellos.

La cuarta 
promoción
entregada
En lo que va de legislatura local se han
entregado 117 viviendas públicas. Aellas se
suman ahora las de esta cuarta promoción

Momento en el que los inquilinos de las 36 VPO de El Santísimo recogían sus llaves.

VIVIENDA

El intenso ritmo de construc-
ción de vivienda pública tiene
por delante hitos que se cuanti-
fican en 224 actuaciones más.
De entrada, los adjudicatarios
del sorteo de los 64 pisos públi-
cos en Lomas recibirán el anun-
cio de entrega de llaves en breve,
toda vez que la construcción se
encuentra en última fase y es el
momento de hablar de fechas.

Son cuatro bloques de cuatro
plantas a la entrada de La
Rinconada desde San José.
Tienen sótano para garaje y 13
locales comerciales también de
promoción pública.

Los adjudicatarios se hicieron
con el piso por sorteo entre más
de 700 solicitudes, la respuesta
propia de los VPO con 70
metros cuadrados, dos o tres
dormitorios y garaje asociado,al
precio aproximado de 86.400
euros.

Algo más tendrán que espe-
rar las siguientes promociones
que se sortearon a la vez: los 39
pisos en Huerta y las 21 casas en

el Huerto. De los primeros des-
taca su bajo precio público que
oscila entre los 50.000 y los
100.000 euros. En esta promo-
ción  se incluyó por primera vez

cupo propio para los residentes
en los alojamientos para jóvenes
y mayores.

Tres entregas, un sorteo 
y 100 más en redacción
Los 64 pisos de Lomas serán la próxima entrega inminente. Le segui-
rán las 21 unifamiliares del Huerto y los 39 pisos de Huerta de Amores.
100 más se levantarán en la zona de acceso a Pago del Medio, en La
Rinconada

Las 21 de Huerto del Benito.

NUEVAS PROMOCIONES

Hasta el 29 de mayo perma-
nece abierto el plazo para solici-
tar uno de los 44 pisos                y
dúplex de la siguiente               pro-
moción que Soderinsa
Veintiuno comenzará a cons-
truir en La Rinconada,concreta-
mente en la zona contigua al
Real de Feria de este núcleo.

Tienen unos 70 metros cua-
drados y un precio de venta que
se acerca a los 79.500 euros.

El edificio contará con nueve
locales comerciales y seis garajes
libres, tras descontar las plazas
asociadas a los pisos.

El sorteo se celebrará tras las
vacaciones estivales,a finales del
mes de septiembre.

Nuevo sorteo

RINCONADA OESTE

Huerta de Amores, en construcción.

Las actuaciones en los 64 pisos de Lomas del Charco están a punto de terminar.
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El alcalde, el edil de Urbanismo y Seguridad Ciudadana visitando las obras.

Las obras de la Central de
Seguridad marchan a buen
ritmo. De momento, el edificio
está construido casi al 50 por
ciento y los trabajos de albañile-
ría están concluyendo. Ahora
comienza una nueva fase en la

que se va a acometer el revesti-
miento del complejo y las insta-
laciones.

El alcalde de la localidad, Javier
Fernández, el delegado de
Seguridad, Ramón Gil, y el edil
de Urbanismo, Cristóbal

Blázquez, han visitado las obras
para conocer su marcha. Se trata
de un proyecto que, en palabras
de Fernández, "revolucionará la
seguridad en el municipio, ya
que permitirá una mayor efi-
ciencia entre todos los efectivos

de la Guardia Civil y los de la

Policía Local".
Las obras de este complejo,

ubicado detrás de la urbanización
de Secadero de Gutiérrez, justo
en la avenida de La Unión,
podrán estar terminadas para
finales de este año.

PPrriimmeerraa  ddoottaacciióónn
Este macrocomplejo se conver-

tirá en la primera gran dotación
del Pago del Medio, cuya prime-
ra fase de urbanización se licitará
en unos días.

Esta estratégica ubicación le
permitirá estar conectado direc-
tamente con los núcleos de La
Rinconada y San José y enlazar a
través del futuro viaducto con la
Autovía de Acceso Norte.

El edificio se encuentra casi al 50 por ciento de ejecución.

SEGURIDAD

Las obras de este complejo se encuentran casi al 50 por ciento de

ejecución. Ahora comienza el revestimiento del edificio

Las obras del colector de La
Jarilla, que permitirá recoger
las aguas residuales y llevar el
abastecimiento a las urbaniza-
ciones en proceso de regulari-
zación, continúan a buen
ritmo.

De manera inmediata
podrán contar con este servi-
cio los vecinos de La Jarilla
Residencial y a medio plazo lo
harán los de Los Abetos,
El Castellón y La Jarilla
Industrial.

Las obras están siendo

sufragadas por la empresa
metropolitana Emasesa por
un importe de algo más de 1,2
millones de euros  y poste-
riormente serán repercutidas
entre las urbanizaciones.

Esta obra es una de las pie-
zas claves para avanzar en el
proceso de regularización de
estas zonas de la localidad. En
estos momentos se avanza en
la puesta a punto de la red de
saneamiento y en la coloca-
ción de la línea de media ten-
sión.

La Jarilla Residencial

contará en breve con servicio

de abastecimiento de agua

REGULARIZACIONES

El Ayuntamiento cuenta ya
con un Plan de Inspección
Municipal para establecer un
estudio detallado de las urbani-
zaciones del municipio que están
en situación incierta en el plane-
amiento urbanístico.

De esta forma, el Área de
Urbanismo colaborará activa-
mente con la Dirección General
de Inspección Urbanística esta-
bleciendo prioridades y analizan-
do de primera mano cada cir-
cunstancia.

Según el primer teniente de
alcalde y delegado de
Urbanismo, Cristóbal

Blázquez,"este acuerdo nos per-
mite disponer de una herra-
mienta de trabajo eficaz de cara a

establecer un desarrollo urbanís-
tico ordenado"

Este plan se hace efectivo a tra-
vés de una comisión formada por
técnicos de la Dirección General,
un jurista, un aparejador y per-
sonal administrativo que se
encargarán de tomar datos, de
describir el lugar, y del levanta-
miento de datos, entre otras
cuestiones. Las propuestas que
surjan de esta comisión serán lle-
vadas al Pleno Municipal para
debatirlas y proponer soluciones.

Un Plan de Inspección Municipal velará

por el desarrollo urbanístico de la localidad

URBANISMO 

El Área de Urbanismo creará una comisión para estudiar las zonas

que se encuentran en situación incierta en el planeamiento 

Las propuestas que 
surjan de esta comisión
serán llevadas al Pleno
para ejecutarlas

Los ediles conocieron las instalaciones por dentro.

La Central de Seguridad estará 
terminada para finales de este año

El alcalde, el delegado
de Urbanismo y el de
Seguridad han visitado el
estado de las obras



El Ayuntamiento de La
Rinconada ha solicitado un año
más las ayudas procedentes de los
fondos AEPSA Estable, con la
finalidad de remodelar el Centro
de Formación Juan Pérez
Mercader, sede de Soderinsa
Veintiuno. A través de esta ayuda
el Consistorio recibirá una sub-
vención de 274.000 euros, que
financia la contratación de 30 tra-
bajadores (entre jefe de obra,
encargado, oficiales y peones) y
parte de los materiales necesarios.

La delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, asegura que "con esta
ayuda,por un lado realizamos una
obra necesaria para adaptar el edi-
ficio a los nuevos tiempos y por
otra, generamos nuevos puestos
de trabajo, uno de nuestro objeti-
vos prioritarios bajo la coyuntura
económica actual".

La obra tendrá un coste total de
494.000 euros y se ejecutará en un

periodo de diez meses. La reforma
consistirá en la eliminación de la

rampa de acceso a la primera plan-
ta,sustituyéndola por un ascensor,

lo que permitirá liberar un gran
espacio que se destinará a nuevos
despachos e instalaciones. Estas
obras pueden comenzar tras el
verano una vez se cumplan todos
lo trámites y se reciba la subven-
ción.

El Ayuntamiento cuenta ya con
una dilatada experiencia en la ges-
tión de este programa. De hecho,
actualmente a través de esta línea
de financiación se están finalizan-
do las obras de tres naves del
Cáñamo 1, para ser puestas a dis-
posición de iniciativas empresaria-
les generadoras de empleo a pre-
cios muy competitivos.
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El consejero de Vivienda y
Ordenación del Territorio, Juan
Espadas, ha firmado un nuevo
acuerdo con los alcaldes del área
metropolitana  para que se acojan
al programa de rehabilitación
autonómica 2009. La cantidad que
este año destinará la Junta para
este plan será de 8,2 millones de
euros, de lo que se podrán benefi-
ciar un total de 830 inmuebles.

La Rinconada lleva acogiéndose
a estas ayudas desde 1995 y cada
vez cuenta con una mayor acepta-
ción.De hecho,en esta nueva con-
vocatoria, cuyo plazo para solici-
tarla terminó hace unos días se
han recibido 45 peticiones para la
rehabilitación.

El primer teniente de alcalde y
delegado de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez, que estuvo presente en
el acto destaca los beneficios de

esta ayuda autonómica ya que
"garantiza la habitabilidad de los
inmuebles, fomenta la integración
social de los inquilinos  y contribu-
ye al mantenimiento de la pobla-
ción en su entorno".

En total, la Junta entregará a los
beneficiarios la mitad del valor de
la obra hasta un máximo de 6.000
euros, aunque esta cantidad puede
ser ampliable hasta los 9.000 en
caso de que sea necesaria una obra
de mayor calado que afecte a la
cubierta.

El delegado de Urbanismo, durante la firma del convenio.

El ‘Juan Pérez Mercader’será reformado
para mejorar los servicios que presta 

El centro ‘Juan  Pérez Mercader’ será reformado tras el verano.

Las obras serán financiadas en parte con los fondos procedentes del Acuerdo para el Empleo 

y Protección Social Agraria (AEPSA) en su vertiente de Proyectos Generadores de Empleo

AMPLIACIÓN

El Ayuntamiento convertirá
las actuales instalaciones de la
Policía Local en la sede del
Área de Igualdad  a través del
Plan de Inversiones 2010 que
solicitará un año más a la
Diputación Provincial.

El delegado de Vía Pública,
José Manuel Romero Campos,
asegura que "ésta es una de las
reformas que teníamos pensa-
do acometer de forma priorita-
ria, ya que el  Centro de
Información a la Mujer está
ubicado en un edificio que se
ha quedado antiguo; nuestra
intención pasa por contar con
unas dependencias municipa-
les reformadas y adaptadas a
las nuevas necesidades".

Además, las instalaciones del
Centro de la Mujer contarán
con un espacio más amplio,
pues el actual se ha quedado
pequeño dado el volumen de

trabajo que tienen, como con-
secuencia del crecimiento
poblacional.

La adecuación y reforma
tendrá un coste de casi 330.000

euros y periodo de ejecución
será de diez meses.

Las obras comenzarán una
vez que la Policía Local aban-
done este edificio para situarse
junto con la Guardia Civil en el
Central de Seguridad que se
está construyendo en La
Unión.

El Centro de la Mujer se

trasladará a la Policía Local

CAMBIO DE UBICACIÓN

Aprobadas las ayudas para el programa

autonómico de rehabilitación de vivienda 

URBANISMO 

En La Rinconada se han recibido 45 solicitudes

30 personas serán 
contratadas para poder
acometer durante 
diez meses las obras
del edificio

Esta sede se 
reformará con el 
Plan de Inversiones
2010 para albergar 
el Centro de la Mujer
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El Ayuntamiento de La
Rinconada ha adjudicado a Roalesa
Construcciones y a Poligras Ibérica
S.A las obras por las que arranca la
ejecución del Plan Director de
Instalaciones Deportivas,un ambi-
cioso programa de modernización
de infraestructuras en las que el
Gobierno local y la Junta inverti-
rán cinco millones de euros "y con
el que queremos mantener al día,
al mismo nivel y en igualdad de
prestaciones al importante conjun-
to de espacios dedicados a la prácti-
ca deportiva que tenemos distri-
buidos en la localidad", como
explica el alcalde, Javier Fernández.

La primera constructora se
encargará del voladizo que sobre-
volará las gradas del Felipe del
Valle,una demanda de los aficiona-
dos a la que se ha encontrado res-
puesta técnica con una estructura
de acero y con altura de 7,5 metros,
la parte inferior,y unos 9,6 la supe-
rior. La empresa cuenta con algo

más de 575.000 euros para realizar
el proyecto y un plazo de ejecución
de cuatro meses.

A esta mejora hay que añadir las
reformas que va a acometer
Poligras Ibérica, S.A tanto en este
estadio como en el polideportivo
Francisco Sánchez `Castañita .́ En
el primero, sustituirá el campo de
albero anexo por uno de césped,
que tendrá 6.552 metros cuadrados
y será apto para fútbol 11 y com-

patible con dos campos de fútbol 7.
Igualmente, incorporará sistemas
de riego e iluminación. Dentro de
este proyecto se recoge también la
rehabilitación de las actuales gra-
das, y el cerramiento del campo
que colinda con el Parque Dehesa
Boyal.

Asimismo, en el `Castañita´
también se reconvertirá el actual
campo de albero en uno de césped
apto para la práctica de fútbol 7.

Además, se dotará al campo con
servicios de iluminación, riego y
recogida de aguas y se instalarán
barandillas, redes de protección,
porterías y banquillos. Se contem-
pla, también, la construcción de un
módulo de gradas.

La empresa adjudicataria cuenta
con dos meses para realizar cada
uno de los trabajos y con una
inversión total próxima al 1,2
millones de euros.

Adjudicada la construcción del voladizo
sobre la grada del Estadio Municipal

PLAN DE INSTALACIONES DEPORTIVAS

A esta mejora hay que añadir la contrucción

del nuevo estadio ‘Leonardo Ramos Yerga’ que

se levantará en la zona de Santa Marta

Imagen virtual del voladizo del campo del Felipe del Valle.

Ya se ha publicado el pliego
de condiciones para que las
compañías interesadas pre-
senten sus proyectos para la
construcción del nuevo esta-
dio 'Leonardo Ramos Yerga',
que se construirá en la zona de
Santa Marta en sustitución
del existente en el parque
empresarial '28 de febrero'. El
plazo para remitir las ofertas
permanece abierto hasta el 3
de junio.

En septiembre y una vez
haya concluido la temporada
de verano, se acometerá el
último de los proyectos del
Plan Director que remodelará
el actual vaso de la piscina
olímpica al aire libre del
`Castañita'.

Nuevo Estadio

MÁS OBRAS

Dentro de la política de mejora
que está desarrollando el Área de
Vía Pública para mejorar la escena
urbana se enmarca ahora el nuevo
reglamento que va a regular la dis-
posición de la publicidad en las calles
de la localidad.

Hasta el momento, las distintas
empresas anunciantes no se acogían
a ningún tipo de norma para insta-
lar sus vallas publicitarias,afectando
en gran medida a la estética de
ambos núcleos y masificando, en
ocasiones, zonas de titularidad

municipal.
De esta forma, el Consistorio

adquiere competencias en esta
materia para establecer medidas en
los usos del suelo y señalar los luga-
res donde se pueden ubicar estas
instalaciones publicitarias así como
sus características. En este sentido,
se prohíbe colocar publicidad que
atente contra las leyes o que difun-
da bebidas alcohólicas y drogas.

En cuanto a las dimensiones, se
establece que la altura mínima de
paso, por la parte inferior sea de 2,3

metros,además,se prohíben las car-
teleras en las fachadas de los edifi-
cios  y que la longitud de las vallas
no sobrepase en vertical los tres
metros y en horizontal los seis.

Los interesados en publicitar
cualquier producto o servicio deben
solicitar una licencia urbanística y
someterse al pago de unas tasas, así
como a aceptar otras obligaciones,
como el mantenimiento y conser-
vación de la valla,entre otros.

Por otra parte,no estarán someti-
dos a esta legislación los rótulos y
carteles que informen de obras en
ejecución.

El incumplimiento de lo expues-
to en el reglamento,por parte de los
anunciantes, puede acarrear multas
que oscilan entre los 600 y los
12.000 euros.

De momento,en un plazo de seis
meses deberán regularse todas las
vallas publicitarias que existen
actualmente en el municipio.

Una nueva ordenanza regulará la
publicidad exterior en el municipio

VÍA PÚBLICA

Carteles como estos serán regulados con la nueva ordenanza.

Con esta iniciativa se pretende ordenar la

colocación de carteles promocionales
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Inmersa en la vorágine diaria
que supone llevar las riendas de
un área tan activa como la de
Juventud, la delegada, Reyes
Fernández, tuvo unos minutos el
pasado 20 de mayo para respon-
der on-line a las preguntas que
los vecinos de la localidad le for-
mularon a través de la sección
que tiene la nueva web munici-
pal denominada Encuentros
Digitales. Éstas han sido algunas
de las preguntas más interesan-
tes:

AADDRRIIAANN  VV  OO::  ¿Cree usted que
las obras del arroyo beneficiarán
a las actividades programadas
por el centro joven? 
R: El Centro Joven funciona con
total normalidad. Las obras no
han alterado su programación ni
la accesibilidad debido, en gran
medida, a los accesos habilitados
por el plan alternativo de tráfico.

AANNTTOONNIIOO  SSAANNCCHHEEZZ  CCAASS--
TTIILLLLOO:: Un grupo de jóvenes del
municipio en colaboración con la
AMPA Pluma y Papel, estamos
pintando GRAFITIS (culturales,
deportivos y educativos) en un
muro del colegio Guadalquivir.
¿Te gustaría asistir a la inaugu-
ración simbólica?
R:Antonio, gracias por la invita-
ción. Asistiré encantada. Estos
jóvenes artistas son buenos ami-
gos del Área de Juventud desde
hace algunos años. Spraills Crew
colabora frecuentemente en
nuestra programación dejándo-

nos muestras de su arte en
Diversia, en el colegio Maestro
Pepe González, en la carretera
Los Azucareros,.... Anerka,
Magma y Com, aprovecho para
agradeceros vuestra colabora-
ción con el Área de Juventud
durante estos años y os felicito
por este nuevo trabajo en el cole-
gio Guadalquivir.

MMAARRIIAA  JJOOSSEE  CCAASSTTRROO:: ¿crees
que el Ayuntamiento está
haciendo lo suficiente en cuanto
a construcción de viviendas para
los jóvenes?
R: Desde el Ayuntamiento de La
Rinconada y su sociedad muni-
cipal se trabaja en una ambiciosa
política de vivienda. En anterio-
res legislaturas se construyeron
más de 1.000 viviendas. Sin
embargo, el importante creci-
miento de población hace que
esto no sea suficiente. Por ello,
actualmente 338 viviendas están
en construcción, a pesar de los
duros momentos por los que
pasa la economía mundial. El
Plan Vivienda Joven es un com-
promiso del actual Equipo
Gobierno. Con él se hace efecti-
va la construcción de 890 vivien-
das en el primer plan de la
Unión, de las que 650 tendrán
algún tipo de protección y esta-
rán destinadas preferentemente
a jóvenes.

JJUUAANN  MMAANNUUEELL  GGAARRCCIIAA
VVIINNUUEESSAA:: como delegada de
juventud, ¿cómo valora el traba-

jo realizado desde que eres con-
cejala de este área? 
R: El trabajo ha venido marcado
profundamente por el traslado
del Área de Juventud al Centro
Joven `La Estación .́ Con la aper-
tura de este gran centro para los
jóvenes hemos conseguido que
por fin el Área de Juventud de
un municipio como La
Rinconada tenga la autonomía
que se merece. Desde que soy
delegada de Juventud, hemos
consolidado programas que ya
estaban funcionando: Diversia y
Club Diversia, con cambios de
ubicación y ampliación de hora-
rios; campamento urbano,
ampliación del programa en cua-
tro semanas; nuevo curso de
informática de usuario para
mejorar la oferta formativa
junto al de actividades de ocio y
tiempo libre; actuaciones de
voluntariado universitario.
Otros programas son de nueva
creación: red de creación cultu-

ral, foro social en Internet para
fomentar la participación o el
programa Animateca.

JJUUAANN:: ¿Cree usted que en nues-
tro municipio se apuesta por los
jóvenes o solo por los niños?¿esa
es su política de Juventud?
R: Juan, el programa Diversia
180º nació en el año 2001 como
iniciativa del Área de Juventud
para ofrecer una alternativa de
ocio público los fines de semana
a posibles participantes con eda-
des entre los 14 y los 25 años. A
lo largo de los años la media de
edad de participación ha rondado
los 16 y 17 años. Asimismo, ha
ido creciendo la demanda de acti-
vidades de fin de semana por
parte de los jóvenes menores de
14 años, Por ello, ha nacido el
Club Diversia, dirigido a jóvenes
menores de 14 años que ofrece
una alternativa de ocio los vier-
nes de 21.00 a 24.00 horas en el
colegio Júpiter.

La delegada de Juventud responde a los 
ciudadanos en los Encuentros Digitales de la web
Reyes Fernández ha respondido todas las 
preguntas que los ciudadanos le han planteado
en el primer Encuetro Digital. La vivienda y las
alternativas de ocio han sido los temas más
tratados

La delegada de Juventud, Reyes Fernández, durante su encuentro con los ciudadanos.

Reyes Fernández. Delegada de Juventud

El Centro Joven
funciona con

total normalidad; las
obras no han alterado su
programación”

“
Desde que soy
delegada se ha

consolidado el programa
Diversia y se han
ampliados los horarios”

“
Através del Plan
Vivienda Joven

el Equipo de Gobierno
contruirá 890 viviendas
en La Unión”

“
Próximo Encuentro Digital
La delegada de Educación, TTrriinniiddaadd  AArrggoottaa, responderá el mmiiéérrccoolleess  33  ddee  jjuunniioo a todas las 
preguntas que los ciudadanos quieran formularle sobre el final de curso en los centros de la localidad y
el panorama educativo del próximo año lectivo.
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El próximo 7 de junio más de
375 millones de ciudadanos euro-
peos de 27 países elegirán a los 736
eurodiputados que nos representa-
rán en el Parlamento de
Estrasburgo y en el Gobierno
europeo de Bruselas.

Es una cita importante con la
construcción de Europa en una
coyuntura de crisis en la que las
medidas que se adopten tendrán
trascendencia en el día a día de los
ciudadanos.

El marco político no sólo econó-
mico, sino social, laboral, de dere-
chos y de libertades, se decide en
Europa y afecta a cada uno de los
países miembros,entre los que está

España.
Cómo afrontar la crisis y el paro

por ella ocasionado,será uno de los
principales retos a los que se
enfrente el nuevo
Europarlamento, al igual que la
definición del régimen climático
mundial que reduzca las emisiones
en un 20 por ciento en 2020.

En España, elegimos a 50 euro-
parlamentarios que se decidirán en
función de los votos que consigan
cada una de las candidaturas pre-
sentadas por los partidos y que ya
en el Parlamento se reagruparán

por sensibilidades en grandes blo-
ques.

2266..998877  vvoottaanntteess  
En La Rinconada podrán ejercer

su derecho al voto un total de
26.987 personas, de las cuales 574
se incorporan como votantes por
primera vez en unas elecciones al
haber cumplido la mayoría de
edad, un estreno más que simbóli-
co en la joven Europa.

En la localidad se abrirán ocho
colegios electorales: el
Guadalquivir y Los Azahares -en
La Rinconada-pueblo-, y el
Maestro Antonio Rodríguez,
Júpiter, La Paz, Nuestra Señora del
Patrocinio (PUA), Pepe González,
y el nuevo centro de El Mirador en
sustitución del IES Carmen
Laffón.

Las urnas permanecerán abier-
tas entre las 9.00 h. y las 20.00
horas y para votar será necesario
presentar documento de identidad
acreditativo.

El 7 de junio, los ciudadanos eligen al
Parlamento Europeo

ELECCIONES EUROPEAS

En la localidad votarán por primera vez 574

jóvenes mayores de 18 años

449977..119988..770000  
nnúúmmeerroo  ddee  hhaabbiittaanntteess  eenn  EEuurrooppaa

4455..225577..770000
ppoobbllaacciióónn  EEssppaaññoollaa

5500
NNúúmmeerroo  ddee  ddiippuuttaaddooss  aall  
PPaarrllaammeennttoo  EEuurrooppeeoo  ppoorr  EEssppaaññaa

2266..998877  ppeerrssoonnaass
eenn  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa

557744  ppeerrssoonnaass  
nuevos votantes

8 colegios electorales

77  ddee  jjuunniioo  
9 a 20 horas   

Los votantes que no pue-
dan asistir a su colegio electo-
ral,por residir fuera de su ciu-
dad de empadronamiento,por
viaje al extranjero o por perte-
necer a personal embarcado
tendrán que votar por correo
tradicional en cualquiera de las
oficinas de Correos. La fecha
máxima para solicitar el dere-
cho a voto es el 28 de mayo.

Voto por correo

EL APUNTE

CCoolleeggiiooss  eelleeccttoorraalleess
Guadalquivir, Los Azahares, Maestro Antonio Rodríguez, Júpiter, La Paz, Nuestra Señora del Patrocinio

(PUA), el centro nuevo de la zona de El Mirador y el Pepe González.

La Unión Europea se
enfrentará al reto de
luchar contra las conse-
cuencias de la crisis
económica

AA  qquuéé  ssee  eelliiggee:: Europa elegirá a
736 diputados.Del total,50 euro-
parlamentarios serán españoles.

QQuuéé  ccoommppeetteenncciiaass  ttiieennee  llaa
EEuurrooccáámmaarraa:: el Parlamento com-
parte el poder legislativo con el
Consejo de la UE.Redacta leyes,
las modifica y rechaza.Es parte de
la autoridad presupuestaria  que
determina los gastos e ingresos
anuales y ejerce el control demo-

crático de las instituciones-

¿¿CCóómmoo  ffuunncciioonnaa  eenn  ssuu  ddííaa  aa  ddííaa??::  
Para agilizar el trabajo parlamen-
tario,los eurodiputados se organi-
zan en comisiones permanentes
especializadas en distintos ámbi-
tos.Existen 20 comisiones que se
reúnen una o dos veces al mes en
Bruselas.

CCóómmoo  iinnfflluuiirráá  eell  rreessuullttaaddoo  eenn
EEssppaaññaa:: El Parlamento que elija a
España tendrá un papel decisivo
para defender su seguridad,soste-

ner su economía o asegurar ali-
mentos saludables porque las
leyes nacionales han de adaptarse
a la legislación emanada de la UE.

SSeeddeess  ddeell  PPaarrllaammeennttoo::    Hay dos,
una en Estrasburgo,donde se cele-
bran doce periodos parciales de
sesiones plenarias y otra en
Bruselas donde se celebran sesio-
nes plenarias adicionales y reside
gran parte de los funcionarios que
trabajan en  la Secretaría General
como colaboradores de los grupos
políticos

Las claves
QUÉ HAY QUE SABER

Si eres una persona mayor o estás imposibilitado,
puedes solicitar ayuda para el traslado en el 9955  557799..  4400..  8888

aanntteess  ddeell  
55  ddee  ddee  jjuunniioo  ddee  11
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400 jóvenes de Tercero y Cuarto de la ESO de todos los
institutos de la localidad han asistido a la representación
del ‘Road Show’en el teatro de La Villa para concienciar de
las consecuencias que entrañan los accidentes de tráfico.
Este espectáculo viene a complementar el programa teóri-
co sobre seguridad vial que responsables de la Policía Local
están impartiendo en todos los centros.

400 jóvenes acuden a

un teatro para concien-

ciarse sobre los efectos

del alcohol en el volante

Con motivo del Día
Internacional del Medio Ambiente
el Ayuntamiento de La Rinconada
ha programado un amplio calen-
dario de actividades en las que se
pretende involucrar a la población
rinconera para que se conviertan
en agentes activos del desarrollo
sostenible y aboguen por la mejo-
ra medioambiental.

La primera de las iniciativas que
se ha puesto ya en marcha consis-
te en ofrecer charlas a los alumnos
de Quinto de Primaria de todos los
centros sobre cómo ahorrar ener-

gía en el hogar.
La primera de estas jornadas se

desarrolló la pasada semana en el
Júpiter y tras ella se están suce-
diendo en los demás colegios.

Por otra parte,el día 4 dos moni-
tores de La Caracola repartirán por
el mercadillo de San José y sus
alrededores artículos con motivos
medioambientales: tarjetas para
adhesión al foro social de medio

ambiente, dípticos informativos
sobre la responsabilidad de los pro-
pietarios de perros, kits de bolsas
para recogida de excrementos cani-
nos y tarjetas informativas sobre el
contrato verde.

JJuueeggooss  iinnffaannttiilleess
En el Majuelo el día 6 se des-

arrollarán gymkhanas en la que
participarán niños acompañados
de sus padres, con pruebas sobre
esta misma temática.Tras esa acti-
vidad los más pequeños podrán
disfrutar de una actuación de títe-
res que trabajarán sobre la sensibi-
lización medioambiental. Ese
mismo día a partir de las 10.00
horas se pintará en  el muro de la
calle Los Azucareros los dibujos
seleccionados del concurso de graf-
fiti, organizado por el Área de
Juventud.

De igual forma, se llevará a cabo
un concurso de fotografía
medioambiental en el que podrán
participar todos los ciudadanos que
lo deseen.

El calendario de actos concluirá
el 18 de junio a las 10.00 horas con
una charla sobre 'Emprendimiento
Social y Sostenible'. Con esta acti-
vidad, el Ayuntamiento pretende
informar a las personas asistentes
de las diferentes posibilidades de
generación de empresa dentro del
campo de la Sostenibilidad.

Junio arranca con

actividades para celebrar

el Día del Medio Ambiente

El objetivo de esta amplia programación es

involucrar a la población rinconera en la lucha

por la sostenibilidad del entorno

Alumnos del colegio ‘ Maestro Pepe  González’ durante una charla.

Alrededor de 1.500 personas
participaron en la XVI edición
del Día de la Bicicleta de La
Rinconada. Este evento se ha
convertido en una cita con el
deporte y el Medio Ambiente
totalmente consolidada, que
tiene como objetivo fomentar
el uso de la bicicleta como
medio de transporte no conta-
minante y una buena manera
de hacer ejercicio físico.

El pelotón salió  del polide-
portivo Castañita y se dirigió a
La Rinconada, donde se unie-
ron el resto de participantes.
Todos juntos pasearon por las
principales calles de ambos
núcleos y finalmente llegaron
al Parque Dehesa Boyal. Una
vez en el parque disfrutaron de
una jornada de convivencia en
la que se apostó por el uso de la
bicicleta como actividad  depor-
tiva y de ocio que congrega una
gran cantidad de seguidores

Allí el delegado de Deportes,
José Antonio Ruiz Dorado,
repartió seis bicicletas y un
viaje a la Costa del Sol que se
sortearon entre todos los parti-
cipantes.

Unas 1.500 personas recorren la

localidad en el Día de la Bicicleta

Los participantes, a su llegada a San José.

DEPORTES

Los cilcistas, descansando el el Parque Dehesa Boyal.

Los actos por el Día del
Medio Ambiente conclui-
rán el 18 con una charla
sobre ‘Emprendimiento
Social y Sostenible’

El delegado de Deportes, entregando las bicicletas del sorteo.

El pelotón salió del poli-

deportivo Castañita, se

dirigió a La Rinconada y

concluyó en el Parque

Dehesa Boyal



de La Rinconada

Si hace cuatro semanas eran los juve-
niles los que certificaban matemática-
mente su ascesno a Preferente, dos
semanas después los Cadetes de pri-
mer año de la entidad cañamera se
convertían también en equipo de
Primera, donde coincidirán con la
segunda escuadra azulina, que no

pudo mantener la categoría en
Andaluza.Además, los jóvenes talen-
tos cañameros aseguraron el
Campeonato y, desde la Federación
Sevillana de Fútbol, amparados por
sus familiares y el resto del público
desplazado al Anexo al Felipe del Valle,
les entregaron la Copa de Campeón

antes de comenzar el último partido
que disputaron como locales en este
ejercicio. Con este ascenso son cuatro
los equipos de cantera del San José que
han materializado ascensos a la espera
de ver lo que ocurre con el primer
equipo, que podría ser el quinto en
subir de categoría.

Los cadetes cañameros posan rebosantes de felicidad tras lograr el ascenso.

Los cadetes de primer año del San José, otro

escalafón que culmina la campaña con ascenso

El Polideportivo anexo a la Piscina
Cubierta sirvió de escenario para
la celebración de la I Fiesta del
Tenis Escolar acogida por La
Rinconada, cuya inscripción fue
abierta y cuya finalidad era la de
enganchar a los más pequeños a
la práctica de un deporte de moda
como el tenis.
Durante las jornadas, que se des-
arrollaron durante todo el fin de
semana, los monitores de la
Federación Andaluza de Tenis
impartieron una serie de clases
magistrales a los participantes, y
los alumnos del Centro de Alto
Rendimiento de Andalucía ofre-
cieron una exhibición a los asis-
tentes previa a la entrega de rega-
los para todos los que participaron
en las jornadas.

Deportes
Segunda Quincena  
de mayo de 2009 

tn@larinconada.es

El Rinconada clama contra la
Federación que le ha robado
seis puntos de la clasificación

Momento de las jornadas.

TENIS

CANTERA

La segunda plaza incrementa notablemente las opciones de ascenso a Tercera del San José, 

que saldó con victoria (0-1) la visita al Conil en el primer partido de los play off

Colosal
Fiesta del Tenis
Escolar en La
Rinconada
Mucha expectación en

el Polideportivo Nuevo
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El Club Atletismo Rinconada,con
el patrocinio del Patronato de
Deportes y la colaboración de la
Delegación Sevillana, organizó el
primer Campeonato de Saltos
Villa de la Rinconada,celebrado el
pasado día 16 de Mayo en el
Felipe del Valle.
Más de una centena fueron los
participantes que sobrevolaron el
suelo rinconero siendo la prueba
de longitud la que más atletas de
nivel concentró, procedentes de
las provincias de Cádiz, Huelva,
Córdoba y Sevilla, con varios sal-
tos por encima de 6'75 metros y
en la que destacaron dos atletas
locales, como fueron Antonio
Sánchez y Dimas Haro.
El primero fue la sorpresa del
campeonato. Un velocista de 400
y 200 metros que se quedó a un
centímetro de superar los 7
metros. Su marca, de 6,99 metros
le sirvió para obtener el primer
puesto y ganar el trofeo especial
por el mejor salto, regido por la
tabla de la IAFF de puntuación.
Dimas Haro, estudiante de arqui-

tectura y atleta  de gran proyec-
ción, empieza a estar en un buen
estado de forma y, con un mejor
salto de 6'88 metros, se situó en el
segundo escalón del podium,pero
con, al menos, dos saltos nulos
muy por en cima de los 7 metros.

Las demás medallas que se queda-
ron en la localidad fueron para
Miguel Ángel Moreno y Pablo
Lebrero en Pértiga y para Natalia
García en Altura.
La prueba concluyó con una críti-
ca muy positiva por parte de los

participantes, entrenadores y
espectadores, aspecto que motiva
al cuerpo técnico del CAR a reali-
zar un nuevo proyecto sólido y
atractivo, que sea incluido en el
calendario federativo andaluz de
cara a la próxima campaña.

LIGA LOCAL

La emoción no falta en una Liga
Local que, eso sí, parece que no
va a cambiar el nombre del
Campeón respecto al del año
pasado, pues el Fulham 05 sigue
imparable sumando de tres en
tres, mientras que el
Chiquitistán, su principal adver-
sario, está empezando a dar sín-
tomas de flaqueza y ya ha
empatado dos de los últimos
envites en los que no se podía
fallar frente a la Peña Sevillista y
el Trillo La Tronera, lo que ha
dejado las diferencias en cuatro
puntos que obligarían al Fulham
a fallar en dos de los cuatro par-

tidos que restan, lo que se anto-
ja muy poco probable.
Por abajo, el Makarzu está vir-
tualmente descendido, mientras
que Radio Rinconada, que no
pasó del empate ante la
Juventina, también se complica
en exceso su permanencia, al
igual que los juventinos.
Campo Arena y Vídeo Club Lu-
Jo aspiran a mantenerse, aunque
es poco probable que eviten la
promoción, principal opción de
seguir en Primera de Juventina
y Radio Rinconada.
En segunda la última jornada
dejó las sorprendentes derrotas

de La Estacada frente al Bar
Corona y del Dépor San José
ante el Meneíto, que deja al
Fútbol Club Bacilona en segun-
do lugar de la tabla tras unos
intratables Caxi que siguen en
cabeza y que tienen el ascenso
en la mano.
Por abajo, a los dos sorprenden-
tes vencedores les acompañaría
el Paco Team a Tercera, de donde
van a salir Los Ozanapios, que
son el primer equipo en certifi-
car su ascenso a Segunda, segui-
dos de Vega Solar y Pinturas
Lara e Hijos, que lucha por el
tercer puesto con Siglosystem.

Los componentes del Ansan posan para la cámara de TN.

El Fulham 05 se postula favorito

para revalidar el título de Campeón

ATLETISMO

Un Campeonato de calidad

aterriza en La Rinconada 

El Resurrexit sigue bien situado a pesar de la falta de efectivos.

A falta de cuatro jornadas para la conclusión, el líder no falla mientras

que el Chiquitistán, principal adversario, empieza a venirse abajo 

Antonio Sánchez en acción

La Rinconada dejó bien alto el
pabellón local tras su participa-
ción en el Campeonato de
Andalucía Circuito A, que se
celebró el pasado fin de semana
en la localidad gaditana de
Chiclana y que contó con la par-
ticipación de las mejores gim-
nastas que compiten, hoy por
hoy, en Andalucía.
Las jóvenes atletas del Club
Gimnasia Rítmica Oso Panda
Patricia Sánchez y Ana Begines
realizaron una digna actuación
que, si bien no les permitió el
acceso al Campeonato de
España, sí posibilitó observar la
evolución de estas dos jóvenes
promesas rinconeras que darán
mucho que hablar en los próxi-
mos años.
Por otro lado, el próximo fin de
semana, el Pabellón Fernando
Martín servirá de escenario
para la Final Provincial del
Circuito de Diputación, en el
que se darán cita algunas de las
mejores gimnastas de la provin-
cia y en el que La Rinconada
tiene serias opciones de conse-
guir importantes logros merced
a su gran trabajo de cantera y a
la proyección de algunas de sus
estrellas en ciernes.

Buen papel

rinconero

GIMNASIA RÍTMICA

Dimas Haro acabó segundo. No faltaron las jóvenes promesas.
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Si en el duelo entre la Preferente
ceutí y melillense, esta última se
lleva la victoria o si hay plazas de
sobra, el San José tendrá muchas
opciones de jugar en Tercera la
próxima temporada y regresar
así a la categoría que nunca

debió perder. Para ello tendrá
que rematar la faena que inició
en el `José Antonio Pérez Ureba´
de Conil, donde puso fin a una
racha de más de dos años sin
conocer la derrota del equipo
gaditano gracias a un gol de

Buyo, que remató un balón que
había puesto Antoñito desde la
izquierda y que sorprendió al
cancerbero local, Vega.
Aunque el Conil demostró tener
recursos ofensivos y ser capaz de
dar un susto en el Felipe del

Valle, lo cierto es que la seriedad
con la que planteó el partido
Santi Aragón permiten albergar
muchas esperanzas a los casi 500
aficionados que, bien en los
autocares dispuestos por el club
de forma gratuita o bien en sus
coches particulares, se desplaza-
ron a presenciar el choque. Y los
que vendrán a la vuelta, al abri-
go del Felipe del Valle...
En una semana, el equipo pasó
de la resignación por una elimi-
natoria entre terceros que no
garantizaba absolutamente
nada, a soñar con la Tercera, gra-
cias al empate del Camas en
Montilla la última jornada, que
envió al Marinaleda a Tercera
sin eliminatoria y al San José le
dejó con pie y medio en la últi-
ma categoría nacional si cumple
sus deberes -como hizo en el
Cerro donde se impuso por 0-2
muy claro gracias a los goles de
Canto y de Buyo- y gana en la
eliminatoria a doble partido al
Conil. De momento, el primer
paso ya está dado y augura un
final feliz para una temporada

llena de vicisitudes para los
cañameros, que han tenido que
sobreponerse a un cambio de
entrenador, a multitud de lesio-
nes o a la falta de delanteros,
entre otros contratiempos.
Aunque no se consiga el ascenso
la temporada será para quitarse
el sombrero pero, llegados a este
punto, nadie quiere que las
opciones de retornar a Tercera se
escapen. Por eso la plantilla se
desplazó a Conil la tarde del
sábado concentrada. Por eso se
preparó con mimo el choque y
se forzó el máximo nivel de
jugadores como Israel y David

Losada. O por eso se escudriñó a
fondo en los equipos que han
descendido de Segunda B para
ver si alguno no puede afrontar
los problemas económicos y deja
una plaza libre.
El San José ha vuelto y ha rega-
lado dosis de buen fútbol a su
gente, que siente más que nunca
los colores de su equipo y que
sueña con reeditar la fiesta de la
campaña 99-00 cuando el equipo
ascendió en el Carranza.

Manolo Rodríguez trata de ganar metros ante la oposición de Narváez en el José Antonio Pérez Ureba de Conil.

La segunda plaza y la victoria en

Conil permiten albergar esperanzas

SAN JOSÉ

El Rinconada cerró su concurso
en la Liga 2008-2009 con una
nueva victoria en Tomares ante
el Camino Viejo (3-4), que deja a
los de Dioni Arroyo en mitad de
la tabla, salvo que prospere el
recurso interpuesto por la enti-
dad y la Federación Sevillana de
Fútbol retire la sanción de seis
puntos con la que ha castigado al
club en virtud del apartado sexto
del artículo 252 del reglamento,
que establece que “todos los
jugadores que hayan interveni-

do en un partido, incluso los sus-
tituidos, deben permanecer en
las instalaciones hasta que el
árbitro devuelva sus fichas fede-
rativas a su club, salvo casos de
fuerza mayor”.
Tras la victoria rinconera en
Villaverde (0-1), éste reclamó
una supuesta suplantación de
identidad de José Carlos y
Antoñito y, aunque los rincone-
ros demostraron su inocencia, el
Comité, de oficio, castigó a la
entidad con esta sanción, que le

da el partido por perdido (3-0) y,
además, le resta tres puntos de la
clasificación, lo que implica ceder
la tercera plaza al Guillena y caer
hasta el décimo lugar.
En su recurso, los de Dioni
Arroyo han argumentado que
José Carlos tenía que irse al
médico de forma urgente y que
Antoñito lo llevó, lo cual no se

había argumentado antes por-
que la reclamación se refería a
suplantación de identidad y no a
que no estuvieran en las instala-
ciones. El resultado se conocerá
con la competición terminada,
pero podría significar un ascenso
en el caso de que la tercera plaza,
finalmente, diera acceso a llegar
a la Regional Preferente.

Samu ha realizado una sensacional campaña y muchos equipos le pretenden.

Acabará tercero,

si no le roban...

RINCONADA

Las victorias ante Gerena y Camino Viejo cierran

una campaña marcada por lo extradeportivo

Buyo, que se lanzó a por
un balón enviado desde
la izquierda por Antoñito
marcó un gol que puede
valer la vuelta a Tercera

El Rinconada sigue siendo el
chivo expiatorio de la
Federación, que lo maltrata con
decisiones incomprendidas des-
empolvando reglas obsoletas
para cargar contra una entidad
que ha demostrado un compor-
tamiento modélico durante
toda la temporada. Si uno mira
las actas se lleva las manos a la
cabeza cuando lee que no hay
suplantación de personalidad de
José Carlos y Antoñito en el
choque ante el Villaverde, pero
que se le quitan seis puntos al
club porque se habían ido antes
de tiempo.
Luego dicen que no exite la
famosa mano negra...

Locutor de Radio
Rinconada

Antonio Borrego

A qué esperamos
para decir basta



VERANO
de La Rinconada Deportes

Protagonistas de la Quincena

Canito
San José

El jugador cañamero cambió
su ubicación al flanco zurdo
para marcar al conileño José
Antonio, que estaba volviendo
loca a la zaga azulina, y logró
secarlo por completo convir-
tiéndose así en uno de los
grandes artífices de la victoria.

José Carlos
Rinconada

El goleador, que tuvo que
abandonar el campo del
Villaverde para acudir al
médico, ha presentado el
correspondiente parte para
intentar que al Rinconada le
sea retirada la sanción por la
cacicada de la Federación.

Agustín Vázquez
Cadetes San José

El técnico, que ha formado un
gran tándem con Enrique
Partido, pudo celebrar el pasa-
do fin de semana el título de su
equipo, que tiene como premio
el ascenso a Primera. Junto a su
plantilla recibió la Copa de
Campeón en el Anexo.

Un niño que llegó hace dos
temporadas al filial fue el
autor del tanto que metía al
Sevilla, de forma matemática,
en la Liga de Campeones
como tercer clasificado, lo que
permitirá a los de Manolo
Jiménez, al que, paradójica-
mente, despidieron al grito de
“que cojones tienes”, eludir la
ronda previa y acceder a la
pelea con los mejores del viejo
continente.
Diego Perotti, que saltó al pri-
mer equipo en el mercado
invernal, materializó el tanto
que hacía matématico el pase a
Europa por la puerta grande,
ante nuestra gente, que enga-
lanó el Sánchez Pizjuán.
El Dépor lo puso complicado,
pero al final, muy al final,
acabó claudicando y permi-
tiendo que la entidad firme
una campaña que se valorará
en su justa medida con el paso
de los años y que, aunque no
con un título liguero, entraña
los mejores números de la his-
toria del club. Felicidades a la
junta directiva, cuerpo técnico,
plantilla y, sobre todo, a la afi-
ción. Que grande eres, Sevilla.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Habrá que esperar hasta la últi-
ma jornada para certificar la
permanencia del Betis en la
máxima categoría del fútbol
español después de los últimos
resultados que vivió la entidad.
A pesar de ganar al Almería e ir
ganando todo el choque al
Málaga,un gol malacitano pos-
trero y las sorprendentes victo-
rias del Sporting en Valladolid
y, sobre todo,del Osasuna en el
Camp Nou,alargarán la agonía
y la incertidumbre hasta la últi-
ma jornada en la que, en nues-
tra casa, que más que nunca
debe ser un fortín, recibiremos
a un Valladolid que vendrá a
por todas. Lo mejor es que
dependemos de nosotros mis-
mos y que, si cumplimos nues-
tra parte del trato,esto es,lograr
los tres puntos, cumpliremos el
objetivo, para lo que merece la
pena insistir en la importancia
que tiene el calor de nuestra
gente, que debe ser capaz de
marcar el primer gol de ese
envite. La emoción está garnti-
zada y la salvación, que estoy
seguro que vamos a conseguir,
se saboreará con mayor inten-
sidad. No faltéis, béticos.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Actualmente se encuentran ulti-
mando los detalles burocráticos en
forma de papeleo y documenta-
ción necesaria para poder dar de
alta a la entidad y empezar a com-
patir en el ejercicio 2009-2010.Son
el Rinconada del Río, un nuevo
club de fútbol amateur que nace
para dar respuesta a los futbolistas
locales que no han tenido la opor-
tunidad o la suerte de poder perte-
necer al San José o al Rinconada,
pero que atesoran calidad,compro-
miso y afán de superación en sus
botas.
El alma de este proyecto es Jesús
Botello, que pronto será entrena-
dor nacional y que ha sabido rode-
arse de un grupo de gente joven
con ganas de trabajar y de sacar
adelante esta iniciativa y que cuen-
ta con parte del bloque que él
mismo entrenó en el Rinconada B.
De momento, aunque faltan
muchos detalles, ya han diseñado
un escudo y una equipación,saben

que jugarán en el campo de fútbol
11 del ‘Castañita’ los sábado por la
tarde para no coincidir con los otros
conjuntos de la localidad.También
han planificado el carnet de socio,
que costará cinco euros y que quie-
ren empezar a vender en breve
para aliviar su maltrecha econo-
mía, ya que todos los gastos que
conlleva la inscripción los están
sufragando los propios integrantes
del plantel.
A pesar de la humildad con la que
se presentan, son ambiciosos res-
pecto a su objetivo, que no es otro
que el ascenso a Primera provin-

cial,una meta que según el míster
“no es descabellada a raíz de los
equipos que hay en el Grupo III de
Segunda Provincial”.
Desde la entidad, que aún no está
totalmente constituida,se ha mos-
trado su disposición a colaborar
con los otros clubes del municipio,
así como con el Patronato de
Deportes, del que dicen “tenemos
mucho que agradecerles por lo
bien que nos han tratado”.
Por último,de momento no van a
contar con ninguna estructura de
cantera, aunque no se descarta de
cara al futuro.

Un nuevo equipo que se presenta como

una alternativa para futbolistas locales

Algunos de los componentes del Rinconada del Río posan en el ‘Castañita’.

El reportaje

La alegría que dan
las matemáticas

La salvación tendrá
que esperar

Fútbol Rinconada del Río

VIII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Maldonado   5566  ppttooss  

2.Enma               5544  ppttooss

3.Canito              5522  ppttooss

4.Víctor Pérez   5500  ppttooss

5. José Miguel   5500  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Iván I        5544  ppttooss

2.Sedeño       5500  ppttooss

3.Antoñito    4477  ppttooss

4.Maikel 4444  ppttooss  

5.Samu          4444  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Comienza a 
competir 
2009-2010

Jugara en el
Campo de fútbol
del “Castañita”
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La Rinconada se prepara para
iniciar su temporada de ferias,
primero la que se llevará a cabo
en el núcleo de San José entre el
10 y el 14 de junio y un mes más
tarde, entre el 9 y el 12 de julio,
en La Rinconada.

De hecho, ya se ha elegido al
ganador del Concurso del Cartel
de Feria, que este año ha sido José
Manuel Gómez Clavijo con su

obra 'Noches de Feria'. Tras él ha
habido un empate entre
'Sentimiento, pueblo y feria' de
José Adamez y 'Mi gitana', de
Sergio Fernández.

Este año como novedad, se ha
convocado un solo certamen para
la elección del cartel, que servirá

para presentar ambas fiestas, lo
que ha supuesto además, que las
dos comisiones que conformaban
el jurado hayan tenido también
que unirse. Esta fusión supone
un primer paso para lo que en
unos años será la feria única de
La Unión.

AAccttiivviiddaaddeess  ddee  FFeerriiaa
El plato fuerte del calendario de

actos que ha previsto el Área de
Festejos es la actuación del rinco-
nero Jonás Campos, concursante
del programa de Canal Sur 'Se
llama Copla'. En San José la
actuación se llevará a cabo el día
11 de junio a las 00.30, dentro de
un programa especial dedicado a
la copla en la Caseta Municipal.
Tras él actuará la orquesta
Colores.

Un día antes (el miércoles 10)
el Ayuntamiento recibirá a los

pensionistas de la localidad. A las
23.00  horas un pasacalles ameni-
zado por la Charanga del Pirata
recorrerá las calles del Real y a las
00.00 se procederá al encendido
oficial de la feria.

El viernes 12 de junio, habrá
una actuación de títeres a cargo
de 'Toma Castaña', una exhibi-
ción de baile de la Academia
Antonia Santos y una actuación
especial del coro del Hogar Pablo
Picasso.

Lo más esperado del sábado 13
de junio,será la actuación especial
a la 1.00 horas de los Romeros de
la Puebla,dentro del programa de
actuaciones.

El broche de oro a la feria de
San José lo pondrá un Festival de
Cante Flamenco a las 12.00
horas. Esa noche, habrá también
actuaciones y a las 0.00 horas se
procederá al gran espectáculo
pirotécnico con el que se pondrá
fin a la feria.

Para los feriantes que tengan
ganas de más diversión, un mes
más tarde comenzará la del
núcleo de La Rinconada. Ambas
ferias tendrán el mismo calenda-
rio de actividades salvo algunas
actuaciones que serán diferentes
como la orquesta Paraíso y Latina
que lo harán el viernes y el sába-
do.

La Feria de 2009 contará con Jonás
Campos como protagonista 
El ganador del concurso único del Cartel de Feria ha sido José Manuel

Gómez Clavijo con su obra ‘Noches de Feria’. Próximamente,  comenzará la

feria del núcleo de San José y un mes más tarde, la de La Rinconada

FESTEJOS

El delegado de Festejos y el ganador del Cartel de Feria, junto a la obra elegida.

Radio Rinconada volverá un
año más a estar presente en la
Feria 2009 con un programa
especial que llevará a cabo desde
el supermercado MAS.

Este espacio se desarrollará
entre las 11.00 y las 14.00 horas
desde el martes 9 de junio hasta
el jueves 11 y en él participarán
colectivos sociales de la localidad

Radio Rinconada estará presente

PROGRAMA

El 10 de junio a partir
de las 00.00 horas arran-
cará oficialmente la
feria del núcleo
San José Por primera vez se ha

presentado un sólo con-
curso sobre el cartel de
feria, como antesala de
la Feria de La Unión
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Los estudiantes del centro partici-
paron estos días en diversas activida-
des encaminadas a la concienciación
y cuidado del entorno. Como clau-
sura, celebraron una jornada de con-
vivencia en el parque El Majuelo.

COLEGIO LA PAZ

Semana cultural

dedicada al

Medio Ambiente

El colegio Júpiter ha celebra-
do su novena Semana
Ecológica con numerosas acti-
vidades en las que los alumnos
han demostrado sus conoci-
mientos sobre frutas,hortalizas
y el medio ambiente.

Y es que este centro educati-
vo es todo un referente en la
provincia en temas ecológicos.
Desde hace cinco años cuenta
con un huerto en el que los
alumnos guiados por un profe-
sor cultivan sus propios pro-
ductos. Ésto les ha hecho vale-
dores de un reconocimiento
ofrecido por la Junta que

Andalucía y desde hace unos
meses forman parte del pro-
grama Aldea de Huertos y
Viveros. En este plan están
incluidos sólo tres centros de la
provincia, incluido el Júpiter, y
en él se desarrollan acciones
para dar a conocer el importan-
te papel que tienen los árboles
para la sociedad.

Para celebrar la Semana
Ecológica, los alumnos se
encargaron los días previos de
decorar todo el colegio con car-
teles y pancartas alusiva a la
celebración. Durante esos días,
han tenido sesiones de cuenta-

cuentos, de títeres, han recibido
charlas sobre el cambio climáti-
co, las protectoras de animales
y el ahorro energético. Todo
esto lo han combinado con acti-
vidades centradas en el huerto
del centro.

El objetivo de toda esta
semana centrada en la ecología
era acercar la naturaleza a los
alumnos y mostrarles los
mecanismos para cuidarla,
dado la importancia que desde
siempre este colegio de la loca-
lidad ha dado a todo lo relacio-
nado con el Medio y su
cuidado.

El colegio Júpiter, todo
un referente en ecología
Hace unos días el colegio celebró su Semana Ecológica con

numerosas actividades, centradas en el huerto escolar,

que les ha hecho formar parte del programa de la Junta

Aldea de Huertos y Viveros

Alumnos del Júpiter trabajando en el huerto escolar.

Alumnos de Infantil junto a las pancartas  hechas ente todos  alusivas a la Semana Ecológica.

EDUCACIÓN

Los alumnos del colegio Los
Azahares han realizado estos
días diversos proyectos sobre
naturaleza e historia local, entre
otros, que han expuesto en el
hall del centro.

COLEGIO LOS AZAHARES

Las cifras y las

letras toman

protagonismo

Unos 80 pequeños participaron en
la procesión de la Cruz que recorrió
las calles de La Rinconada. Los fami-
liares acompañaron durante  el tra-
yecto a los pequeños costaleros y las
niñas vestidas de flamencas.

GLORIA FUERTES

La guardería

pasea su Cruz 

de Mayo
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Cuestiones como la fotosíntesis,el
efecto invernadero o los astros que
componen el firmamento no tienen
secretos para los alumnos de los ins-
titutos Miguel de Mañara,Antonio
de Ulloa y  Carmen Laffón. Todos
ellos han presentado diferentes pro-
yectos sobre un tema que han expli-
cado en la Feria de la Ciencia, cele-
brada hace unos días en el Pabellón
del Futuro,en la Isla de la Cartuja.

La Rinconada se ha convertido ya
en todo un clásico en este evento ya
que tanto el IES Antonio de Ulloa
como el Miguel de Mañara partici-
pan desde hace cuatro y siete años,
respectivamente, con un stand pro-
pio del que se encargan directamen-
te los alumnos.Según los profesores
"se trata de una experiencia tremen-
damente enriquecedora, ya que los
chicos se involucran al máximo, no
sólo elaborando las semanas previas
los trabajos que se presentan poste-
riormente, sino también explicando
a todos los visitantes el sentido de su
proyecto".

El Miguel de Mañara ha contado

durante los tres días que ha durado
la muestra a un total de 60 alumnos
de Primero y Segundo de ESO,que
han hecho de divulgadores y han
explicado en su expositor su tema.El
centro educativo ha sorprendido a
los asistentes con un proyecto titula-
do 'Simulaciones Científicas',que ha
contado con la colaboración de
Ecoeduca. Las herramientas utiliza-
das por el centro para dar a conocer
sus proyectos fueron juegos,experi-
mentos y demostraciones.

De esta forma, hicieron una
simulación del efecto invernadero y
de la fotosíntesis y otra sobre la eva-
poración del agua del mar.
Asimismo,contaron con un taller de
reciclaje. Pero además, al ser éste un
centro bilingüe, algunas actividades
se podían explicar en inglés, y de
hecho, según los profesores "nos
han reclamado algunas cuestiones
en este idioma".

Por otra parte,el departamento de
Estética, llevó a 35 alumnas como
divulgadoras y han trabajado con el
tema 'Ciencia y Belleza'. Todas sus

actividades giraban en torno a los
masajes y los tatuajes.

Por su parte, el IES Antonio de
Ulloa ha participado en la feria con
su proyecto 'Bajo un mismo cielo'.
En este sentido, han desarrollado
actividades sobre la circunferencia de
la Tierra,han presentado un reloj de
sol  y el telescopio de Isaac Newton,
elaborados por los propios alumnos,
y han mostrado un gran Planetario
igualmente hecho de forma artesa-
nal.En el desarrollo de estos trabajos
y han participado 32 alumnos, de
entre Primero y  Cuarto de ESO,
ayudados por la Asociación Ibn
Firnás. Según los profesores encar-
gados del proyecto,"desde semanas
antes los alumnos han estado yendo
al Observatorio del Majuelo para
desarrollar nuestros trabajos y los
resultados estuvieron a la vista en la
muestra".

El Carmen Laffón también estu-
vo presente en la Feria compartien-
do stand con otros dos institutos de
Sevilla. Ellos se decantaron por un
proyecto llamado 'Colorín, colora-
do',en el que experimentaron con la
luz y el color.20 niños de Cuarto de
ESO mostraron a los asistentes sus
experimentos con mezclas aditivas y
la composición del color. Bajo el
paraguas de la ciencia en total se han
reunido 88 centros educativos entre
institutos, universidades y centros
de investigación.

Nuevamente esta edición ha con-
tado con el respaldo de buena parte
de la comunidad educativa de la pro-
vincia y,al menos en La Rinconada,
amenazan con sorprender nueva-
mente el año que viene.

Tres IES demuestran sus

conocimientos en la Feria de la Ciencia

Alumnos del Miguel de Mañara durante una actividad.

EDUCACIÓN

El IES Miguel de Mañara, el Antonio de Ulloa y

el Carmen Laffón participan con un proyecto

propio en la Feria de la Ciencia de Sevilla

Jóvenes del Antonio de Ulloa en su expositor.

La Delegación Provincial de
Educación ha premiado al profe-
sor del IES Antonio de Ulloa,
Ramón Ramos Castaño, por su
labor en el campo de la enseñanza,
en el marco de los III Premios al
Mérito Docente que se convocan

anualmente.
Este profesor lleva alrededor de

35 años dedicado a la enseñanza,
tanto ejerciendo como docente
como en la administración.
Igualmente,ha sido una de las per-
sonas que han luchado por el cam-

bio en al sistema educativo de la
ESO. Además de él fueron pre-
miados otros 15 profesionales de
este ámbitos y centros educativos.
En el acto estuvieron presentes,
entre otros, el delegado provincial
de la Consejería de Educación,José
Juan Mougán y la delegada del
ramo de la localidad, Trinidad
Argota,ente otros.

El objetivo de estos galardones
es reconocer el esfuerzo, la dedica-
ción y el entusiasmo del profeso-
rado y de las entidades que hacen
posible la formación de una ciuda-
danía responsable, crítica, culta y
comprometida con los valores que
sustentan la convivencia en
democracia.

Ramón Ramos, profesor del Antonio de

Ulloa, premiado por su vocación docente

RECONOCIMIENTO

La Unidad Antitabaco se ha des-
plazado, en vísperas del día Mundial
Sin Tabaco que se celebra el 31 de
mayo,a varios institutos con el obje-
tivo de inculcar a los jóvenes hábitos
de vida saludable e informarles sobre
los perjuicios que acarrea para la
salud el hábito de fumar.

SALUD

Charlas 

informativas para

dejar de fumar en

los institutos

Ramón Ramos lleva 35 años dedicado a la enseñanza.
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Soderinsa Veintiuno va a des-
arrollar próximamente una
acción  formativa como medida de
apoyo al sector de la construcción
y profesionalizar su oficio. El 4 de
junio tendrá lugar una charla que
impartirá la Fundación Laboral de

la Construcción, en la que se
informará sobre la nueva Tarjeta
Profesional de este sector que será
necesaria a partir del 31 de
diciembre de 2011.

Todos estos trabajadores ten-
drán que demostrar que tienen el

documento, mediante el cual se
acreditan,entre otros datos,la for-
mación recibida por el profesional
en materia de prevención de ries-
gos laborales y su experiencia
laboral.

Esta charla estará dirigida tanto
a los desempleados del sector
como a los empresarios, que
serán los encargados de exigir la
tarjeta.Para poder obtener la TPC

es necesario acreditar la realiza-

ción de un curso de formación ini-
cial en prevención de riesgos labo-

rales de ocho horas o bien solicitar
a la Fundación Laboral de la
Construcción la convalidación de
la formación en prevención que
ya se posea en relación con la
recogida en el reglamento. En el
caso de que tras la charla haya
trabajadores interesados en con-
tar con este certificado, Soderinsa
Veintiuno propondrá cursos para
su obtención.

Soderinsa Veintiuno informará sobre la 

nueva Tarjeta Profesional de la Construcción

SESIÓN INFORMATIVA

El 4 de junio habrá una charla para informar de

este nuevo documento que será obligatorio en 2011

La Escuela de Hostelería y
Hotelería de Torrepavas ha cele-
brado el IV Concurso Línea
Maestra, empresa gestora de las
instalaciones, en el que han parti-
ciparon alumnos de los centros de
La Rinconada, Málaga, Córdoba,
Lucena y Villalba del Alcor. En
total, acudieron al acto 140 com-
pañeros de clase y 16 concursan-
tes.

Este certamen tenía como obje-
tivo premiar la creatividad hoste-
lera en las modalidades de cocina,
pastelería y servicio de sala.

En la primera categoría, el
ganador fue José Manuel Cobos
Romero, alumno del propio cen-
tro de La Rinconada, con un pollo
campero con melocotón y almen-
dras.En la especialidad de pastele-
ría Sergio Muñoz López, alumno

de la Escuela de Lucena, fue el
triunfador  con el plato cucuru-

cho de pestiños de naranja en
helado de vinagre de módena. Por

último, en la especialidad de sala,
los concursantes pasaron dos
pruebas, el montaje de una mesa
y el servicio de dorada con guar-
nición y el ganador fue Daniel
Garrido García, de la Escuela
Línea Maestra  de Málaga.

El jurado estuvo formado por

Manuel Alburquerque, coordina-
dor de restauración del grupo
ITA, Rafael Zafra, jefe de cocina
de elBullihotel de la Hacienda
Benazuza, Juan Guzmán, cocine-
ro y presentador del programa de
Radio Rinconada "Unidos por la
Cocina") y José Luis Tarín, asesor
Gastronómico de Andalucía
Occidental de El Corte Inglés.

La entrega de premios estuvo
presidida por la delegada de
Desarrollo Económico y Empleo,
Pilar García Extremera, que ade-
más recibió el premio especial
Línea Maestra por su firme
apoyo a la formación en turismo
y hostelería. En este sentido, la
edil señaló la importancia de cele-
brar iniciativas de este tipo "para
que el sector de la hostelería se
siga enriqueciendo con las apor-
taciones de estos profesionales y
más en concreto para que las ins-
talaciones que tenemos en nues-
tra localidad sean conocidas en
este ámbito y continúen siendo
punto de encuentro para todos".

Premios a los mejores cocineros, en la
Escuela de Hostelería de Torrepavas 

La delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, con los concursantes y el jurado.

FORMACIÓN

En el certamen participaron 16 alumnos de los diferentes centros en los

que Línea Maestra ofrece  su formación. Uno de los ganadores fue José

Manuel Cobos Romero, de la Escuela de La Rinconada

La charla estará dirigida
tanto a desempleados
del sector como a
empresarios
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La puesta en marcha de
Chocolim fue consecuencia del
éxito que tenía el pescado adobado
que preparaban en el anterior
establecimiento. Según Marco

Antonio Larriba, "teníamos
muchos clientes de Barcelona que
venían en verano a la localidad y
nos pedían este pescado para ellos
freírlo en su casa posteriormente".

Poco a poco fueron viendo el éxito
que tenía esta idea que surgió por
casualidad y lo fueron vendiendo a

los restaurantes, bares y todo el
sector de la hostelería, en general.
Viendo los buenos resultados,

decidieron apostar por esta línea
de negocio y abrieron una sala de
elaboración anexa a la freiduría.
No obstante,la clientela demanda-
ba tanto pescado adobado que qui-
sieron dar el gran salto y crear otra
empresa dedicada exclusivamente
a la venta de cazón en adobo, cho-
cos y pez espada al por mayor.
Según ellos, Soderinsa Veintiuno
les facilitó la compra de una parce-
la en el Cáñamo 2 y desde enton-
ces (desde 2005) están totalmente
volcados con este proyecto.

"Al año las instalaciones se nos
quedaron pequeñas, ya que el
volumen de negocio que tenemos
es bastante elevado",explica
Marco Antonio. Y es que esta
empresa elabora diariamente unos
3.000 kilos de pescado,que vende a
mayoristas por toda la geografía
española. Precisamente por esto,
los empresarios están ya planteán-
dose  mudarse a una nave más
amplia que les permita seguir

desarrollándose.
Además, el espíritu emprende-

dor de esta empresa ha llevado a
sus responsables a crear una línea
nueva de pescado precocinado
enharinado única en España que
ya están distribuyendo por
muchas ciudades.

Para poder generar tal cantidad
de pescado, en sus instalaciones
trabajan 12 personas de La
Rinconada y cuentan con todos los
medios y la maquinaria necesaria
para preparar el pescado.

A pesar de que estos tres
empresarios han puesto todo de su
parte para levantar Chocolim,
reconocen que la raíz de todo está
en el trabajo de Manuel Larriba,
que fue la persona que levantó la
Pollería Manoli. Allí dio origen,
junto con Benito Valdivia al miste-
rioso aliño (no pueden desvelar los
ingredientes) que tanto gusta a los
clientes y que les ha hecho valedo-
res de este crecimiento.

Chocolim, el gigante 
del pescado precocinado
en La Rinconada
Chocolim ha conseguido en sólo cinco años afianzarse y ser un referente en el

sector del pescado preparado. Los responsables de esta carrera de fondo han

sido Marco Antonio y Jonatan Larriba y Benito Valdivia, gerentes de este nego-

cio, que procede de la Pollería Manoli

Esta enmpresa elabora
al día unos 3.000 kilos
de pescado que vende
a mayoristas de toda
España

Marco Antonio Larriba, Benito Valdivia y Manuel Larriba.

LOS EMPRESARIOSEMPRENDEDORES

Las instalaciones de Chocolim están ubicadas en El Cáñamo 2.

Desde hace poco cuen-
tan con una línea
nueva de pescado pre-
cocinado enharinado,
única en España
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La presentación pública de este I Congreso
Internacional tendrá lugar el 28 de mayo a
las 12.00 horas en la Casa de la ProvinciaCultura

La Rinconada va a acoger el I
Encuentro Científico, de carácter
internacional y multidisciplinar,
que convoca a todos los profesio-
nales vinculados a esta nueva dis-
ciplina, la Arqueología Virtual, la
Informática Gráfica, Patrimonio e
Innovación. Se convertirá, por
tanto,en sede de discusión científi-
ca en la que,por primera vez,esta-
rán representados cerca de 20 paí-
ses,más de 80 oradores,42 univer-
sidades - de las que 23 son interna-
cionales-, 33 institutos y centros
de investigación, 15 empresas, 6
conjuntos arqueológicos y tres
museos.

Estas cifras,en palabras de la edil
de Cultura, Raquel Vega, "ponen
de manifiesto la envergadura e
importancia que tiene esta iniciati-
va y que afianza el compromiso y
la apuesta que realiza el
Ayuntamiento de La Rinconada
con la arqueología virtual". Y es
que, el municipio está muy ligado
a esta disciplina ya que la Sociedad
Española de Arqueología Virtual
(SEAV) (organizadora del evento)
tiene su sede en el municipio y el
primer Centro de Investigación y
Desarrollo de la Arqueología
Virtual (CIDAV) imparte sus cla-
ses en instalaciones municipales.

IInnvveessttiiggaacciióónn  yy  ddeessaarrrroolllloo..  
En este foro los expertos anali-

zarán el presente y el futuro de las
técnicas de reconstrucción y visua-
lización por ordenador aplicadas al
patrimonio arqueológico y a su
rica herencia cultural. Entre sus
objetivos se encuentra el de ofrecer
a los asistentes una visión actuali-
zada de esta disciplina en pleno
siglo XXI. Por otro lado, pretende
presentar  a la comunidad científi-
ca y empresarial un entorno

donde debatir las últimas investi-
gaciones, así como para establecer
un lugar de encuentro para la
puesta en común de resultados y
opiniones en este marco de traba-
jo.

SSeeddeess  ddee  AArrqquueeoollóóggiiccaa  22..00..
La inauguración de las jornadas
tendrá lugar el 17 de junio en el
Anfiteatro Romano del Conjunto
Arqueológico de Itálica, en
Santiponce.

En este escenario, los participan-
tes asistirán a un montaje multi-
media (una selección de los vídeos
más significativos que han elabo-
rado los participantes del congre-
so) que les acercará a otros encla-
ves arqueológicos y patrimoniales.
Se trata de un primer contacto
para adentrar a los espectadores en
el mundo de la arqueología virtual.
Los días siguientes, en el que se
tratarán aspectos de investigación,
ciencia y el debate,se desarrollarán
en el Centro Cultural de La Villa.

El teatro se convertirá en punto
de encuentro de arqueólogos, his-
toriadores, investigadores, infor-
máticos gráficos, estudiantes y
todos aquellos grupos de investi-
gación, empresas e instituciones
que ocupan su labor en este ámbi-
to de estudio, entre otros. Para
ellos, la SEAV,en colaboración con
profesionales del sector, ha plante-
ado un variado programa en el que
se debatirán y discutirán en varios
foros todo lo relativo a estas disci-
plinas.

En paralelo, el Parque
Tecnológico Cartuja´93,en concre-
to en el edificio Da Vinci acoge
durante los días del Congreso una
selección de proyectos audiovisua-
les sobre reconstrucciones virtua-
les arqueológicas y patrimoniales,

que permitirá al espectador visua-
lizar ciudades del pasado que hoy
en día están desaparecidas por el
impacto de los siglos.

En total, recoge una decena de
trabajos que se proyectarán de
manera continuada y que irán
acompañados por paneles gráficos
y de texto para hacer que el visi-
tante conozca los diferentes yaci-

mientos y ruinas que albergan
gran valor histórico y artístico y
que, de otra forma, les sería más
difícil de comprender.

AAssiisstteenncciiaa  lliibbrree..
Además de expertos y profesio-

nales del sector, en este Congreso
Internacional pueden participar
todos aquellos interesados en

adentrarse en esta nueva disciplina
y por ello, aún continúa abierta la
convocatoria de asistencia para los
alumnos que quieran asistir a las
distintas sesiones. Pueden inscri-
birse en la página web arqueologi-
cavirtual.com.

Los universitarios pueden con-
seguir con su asistencia hasta dos
créditos de libre configuración.

Recreación virtual del Anfiteatro de Itálica.

Del 17 al 20 de junio el municipio concentrará por primera vez en España a los investigadores más destacados de esta disciplina, en

un foro abierto tanto al debate científico como a la presentación de los proyectos sobre digitalización y reconstrucción del 

patrimonio artístico y arqueológico, que se han desarrollado en los últimos años

La Rinconada epicentro 
del I Congreso Internacional 
de Arqueología Virtual, Arqueológica 2.0

En el marco de este Foro
Internacional se ha planteado
convocar anualmente unos galar-
dones que reconozcan la labor de
profesionales o instituciones que
trabajan en pro del desarrollo de
este sector.

El Comité organizador del
Congreso en su primera edición
va a galardonar al Ayuntamiento

de La Rinconada por la colabora-
ción  para impulsar la consolida-
ción de proyectos vinculados con
la Arqueología Virtual. También,
por su apuesta decidida para hacer
realidad `El Museo Virtual de las
Culturas del Guadalquiviŕ , que
ha generado la creación del pri-
mer Centro de Investigación y
Desarrollo de Arqueología

Virtual de España (CIDAV)
donde actualmente se lleva a cabo
un proyecto de investigación de
Excelencia de cuatro años y un
programa de formación de pos-
tgrado para licenciados.

Junto al Consistorio se premia-
rá,además,a destacadas figuras de
reconocida trayectoria en esta dis-
ciplina como Mauirizio Forte,
Bernard Frischer, Daniel
Pletinckx y Robert Vergnieux.

Premios Tartessos 2009

RECONOCIMIENTOS



www.larinconada.esSegunda Quincena de Mayo de 2009ttnn Actualidad - 21

El programa `Estudio Abierto´
regresa nuevamente, en época de
exámenes, a la biblioteca municipal
de San José.

La iniciativa se dirige fundamen-
talmente, como comenta la delega-
da de Cultura, Raquel Vega, "a
aquellas personas que no disponen
en sus domicilios de las condiciones
apropiadas para el estudio,y en defi-
nitiva, a los estudiantes que buscan
beneficiarse de un adecuado clima
de concentración y trabajo".
Precisamente,pensando en este sec-
tor - la mayoría jóvenes universita-
rios y opositores-  y atendiendo a

sus peticiones con el fin de mejorar
el servicio,se ha modificado el hora-
rio y se han ampliado los días en el
que se desarrolla. En este sentido,
hasta el próximo 26 de junio el cen-
tro no cerrará sus instalaciones a las
21.00 horas como de costumbre,
sino que prolongará su servicio para
el estudio hasta las 23.00 horas.

Este programa sólo se verá inte-
rrumpido con la celebración de la
feria.Así,durante la semana del 8 al
12 de junio la biblioteca abrirá úni-
camente en horario de mañana. Y
es que, según Vega "sabemos  que
es una época en la que muchas per-

sonas se dedican al cien por cien al
estudio y en la medida de los posible
intentamos satisfacer las demandas
que nos llegan".

SSeessiióónn  ffiinnaall  ddeell  ccuueennttaaccuueennttooss..
Dentro del plan municipal de

fomento a la lectura en este curso se
ha impartido la actividad denomi-
nada l̀éeme un cuento ,́ que en
unos días llega a su fin.

El próximo 4 de junio a las 19.00
horas se celebrará en el Centro
Cultural de La Villa el último
encuentro en el que participarán
padres, madres, abuelos y por
supuesto los pequeños que han sido
los verdaderos protagonistas de este
programa educativo.

El objetivo del mismo es reunir
toda la gran familia que ha partici-
pado en las distintas sesiones a lo
largo de estos meses.

Las sesiones que,se han dirigido a
niños y niñas de entre 3 a 8 años,se
plantean con la finalidad de que los
pequeños se motiven escuchando
las historias que relatan los mayo-
res. De esta forma, los cuentos les
permiten desarrollar su imagina-
ción,ampliar su vocabulario y favo-
recer la comunicación interperso-
nal. Todos aquellos interesados en
asistir pueden recoger ya su invita-
ción en la biblioteca.

La sala de San José funciona ya a pleno rendimiento. 

La biblioteca de San José amplia

su servicio de sala de estudio

PROGRAMACIÓN

(Reedición de los artículos de histo-
ria que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma
Nota)

Una de las cuestiones que nor-
malmente nos planteamos por
curiosidad en el presente es saber si
las cosas que nos pasan a nosotros
también les ocurrían a nuestros
antepasados, es decir si ocurrieron
en la Historia.

La que se me ha venido a la
mente y por la que peleamos más
en la actualidad con marchas de
protesta de los sindicatos y exigen-
cias de todos los trabajadores, es la
de los accidentes de trabajo. Y me
he acordado de ellos porque, por
desgracia, se están dando casi todos
los días y porque no se pueden ima-
ginar las dificultades de ese tema
para el historiador: el encontrar un
accidente de trabajo reconocido en
los tiempos pasados es tarea casi
imposible, sobre todo cuando se da
una circunstancia como la nuestra
de tratarse de un pueblo.

Hay que leer miles de periódicos
y cientos de atestados de la Guardia
Civil, de informes de la Policía, de
fichas de Archivos del Gobierno
civil y hasta de Casas de seguro que,
aunque parezca mentira,existieron
y con bastante profusión desde por
lo menos mediados del S.XIX, hay
que leer miles para encontrar uno.

Pero he aquí que en medio de
tanta y tan frustrante búsqueda,de
pronto salta 'la desgracia' (desgracia
porque mejor que no hubiera ocu-
rrido nada) de que en cierto tiempo
en nuestro pueblo se dieron a pares,
y sucedió en tiempos de la
República, o sea en una época en
que la protección del trabajador era
máxima y cuando la Ley de
Accidentes de Trabajo de España
databa nada menos que de 1900 y
que había sido reformada y mejo-
rada en 1932.

Pero ahí tenemos cómo en
muchos de los arreglos, mejoras,
adecentamientos y pinturas que,
como es natural, había que hacerle
continuamente a la Azucarera
Bética,en una de éstas se hunde un
andamio y el pintor Juan Ramírez
Maestre cae a tierra desde regular
altura y resulta con gran cantidad

de contusiones,varias costillas rotas
y trauma craneoencefálico. Vivía
circunstancialmente el tal Juan
Ramírez Maestre en San José para
atender a ese trabajo pero su domi-
cilio verdadero era Marqués de
Pickman, 9, en Camas, y tenia 28
años (lo digo para que no lo bus-
quen los abuelos,con su buena
memoria, entre sus antiguas amis-
tades porque era camero)

En seguida el automóvil del
director de la Azucarera -además de
ser empleado suyo, era el único
automóvil que había en el Barrio-
lo trasladó a la Cruz Roja de
Capuchinos  pero "a poco de ingre-
sar falleció por las muchas heridas"
dice el parte oficial que he podido
consultar.

Y a los pocos días tenemos la
mala suerte de que una trilladora -
cosa indebida e ilegal porque la
República había prohibido absolu-
tamente el uso de máquinas para
que así hubiera más jornales en el
campo y disminuyera el paro- una
trilladora arrolló al adolescente José
Castro González, de 11 años, en el
Gordillo,resultando con fractura de
fémur y conmoción cerebral.

Llevado a toda velocidad en un
carro al Hospital de la Macarena allí
ha quedado ingresado y, según
datos posteriores, a las pocas sema-
nas se reintegró felizmente a su
humilde trabajo.

Si en el primer caso de la
Azucarera el Juez municipal instru-
ye diligencias,en éste de José Castro
es la Guardia Civil la que se atusa
los bigotes ante el responsable del
uso de la trilladora y avisa al alcalde
que, socialista y archidefensor de
los derechos del pueblo, pone el
grito en el cielo y ahí que te va y
viene al Gobernador para que casti-
gue ejemplarmente al infractor, no
sólo por el uso de máquinas en
nuestro campo, sino también por
las funestas consecuencias en el
presente caso.

Vamos mejorando, vamos exi-
giendo, intentamos poner las cosas
en su lugar tanto en nuestra demo-
cracia como en la republicana pero
frente a los que quieren sacar un
duro más aunque sea a costa de la
muerte de los demás.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Accidentes de trabajo:
¡hasta en la República!

La sala de exposiciones del Centro Cultural de La
Villa acoge una muestra que ha elaborado el Archivo
municipal que recoge las reproducciones de todas las
Constituciones Españolas desde `La Pepá  que data de
1812 hasta la actual de 1978.

Entre los documentos se encuentran extractos digi-
talizados del archivo del Congreso de los Diputados y
también textos del propio registro municipal que plas-
man la influencia que las constituciones tuvieron en la
vida del municipio.

La colección,que estará abierta al público hasta el 31
de mayo, pone de manifiesto la importante labor, en
cuanto al valor patrimonial se refiere,que adquieren los
distintos archivos como vía para recuperar parte nues-
tra memoria histórica.

Ésta, además, pretende ser didáctica para los alumnos
del municipio y por ello el Área de Cultura ha invitado
expresamente a todos centros educativos del municipio
para que la visiten como complemento a las clases de his-
toria que imparten los profesores durante el curso escolar.

Un recorrido por la historia a través de las Cartas Magnas

EXPOSICIÓN

El horario se renueva con la llegada de los exámenes

finales. Permanecerá abierto, al margen del habitual,

de 21.00 a 23.00 hasta el 26 de junio
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Desde el comienzo de ‘Unidos
por la Cocina’, el programa gas-
tronómico de Radio Rinconada,
José Luis Ariza y Juan Guzmán
han contado con la permanente
colaboración de los profesores de
la Escuela de Hostelería de
Torrepavas, así como de los res-
ponsables del restaurante allí ubi-
cado, por lo que era lógico que,
aprovechando la llegada del buen
tiempo, llevaran a cabo un pro-

grama especial desde el restau-
rante, con la compañía de Ramón
y Carmen, gerentes del restau-
rante y expertos culinarios, ade-
más de Isabel,la cocinera.Al mar-
gen de hablar largo y tendido de
trucos y recetas de cocina, los
miembros del programa pudie-
ron participar en la elaboración de
un menú delante de sus ojos y
comprobaron en primera persona
las exquisiteces que se esconden,

en forma de tesoros, en La
Rinconada.

En el menú que pudieron
degustar se encontraban Patatas
con  Langostinos y Carrillada de
Ternera, como platos principales,
así como Tocino de Cielo y Tarta
de Queso como postres caseros,
elaborados especialmente para la
ocasión,y que hicieron las delicias
de todos los comensales.

La experiencia, que fue muy
bien acogida por la numerosa
audiencia del programa, podría
repetirse en breve.

Los gerentes del restaurante y los cocineros

explicaron la elaboración de algunos platos

El veterano programa que emite
la Cadena SER ‘La Cámara de los
Balones’,que dirige y presenta José
Antonio Sánchez Araújo, visitó La
Rinconada para emitir,desde las ins-
talaciones de la Piscina Cubierta,un
programa especial con motivo de la
conmemoración del XV aniversario
del programa, uno de los más lon-
gevos de la radio deportiva sevillana.

El espacio, que estuvo íntegra-
mente dedicado a la actualidad
deportiva local, contó con tres blo-
ques de entrevistas.En primer lugar,
el alcalde, Javier Fernández, y la
delegada de Comunicación, María
José de la Rosa, flanquearon a
Sánchez Araújo para hablar de la
realidad deportiva que ofrece La
Rinconada y de las múltiples posibi-

lidades y opciones que ofrece para
los amantes de la práctica deportiva.
Igualmente, el presentador repasó
algunos temas vigentes en la actua-
lidad local, como la inversión en
infraestructuras deportivas y el

soterramiento del arroyo
Almonazar,un tema en el que tam-
bién participó Beli García,una locu-
tora radiofónica criada en la cantera

de la localidad.
En el segundo bloque aparecie-

ron los primeros nombres propios,
con Antonio Molina y su enorme
labor al frente del Soderinsa
Rinconada de Bádminton, y José
Antonio Aparicio, subcampeón de
España de Motocross. También
tomaron parte el delegado de
Deportes, José Antonio Ruiz
Dorado,y el atleta Manuel Naranjo,
especialista en varias disciplinas
deportivas. Por último, se sentaron
junto a Araújo Lorenzo Sánchez,
presidente del San José, Verónica
Díaz, entrenadora del Club
Gimnasia Rítmica Oso Panda
Rinconada, y el periodista local
Antonio Borrego, que trabaja en
Radio Rinconada.

CADENA SER

Sánchez Araújo, de

visita en la Piscina
La ‘Cámara de los Balones’ emite desde La Rinconada un programa

especial con motivo de su XV aniversario destinado a profundizar y

promocionar el amplio abanico de deportes de nuestra localidad

La presentadora local
Beli García tomó la
palabra durante el
programa y pudo
saludar a sus paisanos

Los miembros del equipo humano de la
Radio siguen participando en los eventos
que se celebran en nuestra localidadRadio y ocio

Los miembros de ‘Unidos por la Cocina’ estuvieron bien acompañados.

GASTRONOMÍA

Javier Fernández y María Jose de la Rosa, con Araújo en el centro.

José Antonio Ruiz Dorado, con Antonio Molina, Aparicio y Naranjo.

‘Unidos por la cocina’realiza un 

programa especial desde Torrepavas
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2277  mmaayyoo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2288  mmaayyoo--  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2299  mmaayyoo--  VVIIEERRNNEESS
3300  mmaayyoo--  SSÁÁBBAADDOO
3311  mmaayyoo--    DDOOMMIINNGGOO

C/ Los Carteros, 90
95-579 06 07
11  jjuunniioo--  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lita
95-479 07 26
22  jjuunniioo--  MMAARRTTEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
33  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
44  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
55  jjuunniioo  --  VVIIEERRNNEESS
66  jjuunniioo--  SSÁÁBBAADDOO
77  jjuunniioo--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Carretera Bética, 69

95- 479 00 61
88  jjuunniioo--  LLUUNNEESS
C/ Madrid, 47
95-479 02 34
99  jjuunniioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95-479 01 37
1100  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 90

95- 579 01 37
1111  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

La biblioteca de San José celebra la última sesión de su exitoso pro-
grama de fomento a la lectura denominado `Léeme un cuento .́
Será en La Villa el próximo 4 de junio a las 19.00 horas

La Asociación Amigos del Sáhara presenta el documental `Más que mil
armaś que grabaron hace unos meses en los campamentos de refugiados
saharauis. Viernes, 29 de mayo a las 20.00 horas en el teatro de La Villa

El próximo 7 de junio se cele-
bran elecciones europeas y, como
en cada convocatoria, TN informa
del derecho que los rinconeros
tenemos a aportar con nuestro
voto en la construcción de la
Unión.

TN siempre ha estado con
Europa: cubriendo las decisiones
que más nos afectaba a nivel local,
como los fondos de cohesión o
agrarios, durante el referéndum de
la Constitución o cuando hubo que
acudir con los políticos a Bruselas
para desbloquear el arroyo.

Y también como es tradición,
después de las elecciones, ofrecere-
mos los resultados.

Elecciones
europeas

Año a año ... TOMA NOTA

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje
que quieres que aparezca a
TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

Andrea
Martínez
Román
3 años
Para mis papás, 
abuelitos y titos
muchos besitos.

II  CCoonnggrreessoo  IInntteerrnnaacciioonnaall  ddee
AArrqquueeoollooggííaa  VViirrttuuaall,,  
AArrqquueeoollóóggiiccaa  22..00

La presentación pública tendrá
lugar el 28 de mayo a las 12.00
horas en la Casa de la
Provincia.

Finalmente,éste se desarrollará
entre los días 17 al 20 de junio.

La inauguración se celebrará en
el Anfiteatro Romano del
Conjunto Arqueológico de
Itálica y el resto de las jornadas
tendrán lugar en el Centro
Cultural de La Villa.

Los universitarios que estén
interesados en asistir pueden
conseguir hasta un total  de 2
créditos de libre configuración.

Para inscribirse deben consul-
tar la página web arqueologica-
virtual. com y efectuar su
matrícula.
CCiiccllooss  ffoorrmmaattiivvooss  eenn  eell  IIEESS

AAnnttoonniioo  ddee  UUllllooaa

El centro oferta dos especialida-
des:
- Técnico de grado medio en
Soldadura y Calderería.
- Técnico de grado superior en
Producción en Fabricación
Mecánica.

El plazo de solicitudes de ins-
cripción para el próximo curso
permanecerá abierto del 1 al 25
de junio.

PPrreevveebbúúss
El 15 y el 16 de junio un auto-
bús que informará sobre pre-
vención de riesgos laborales en
cuidadoras de personas depen-
dientes hará parada en La
Rinconada y San José, respecti-
vamente.

El bus realizará cuatro sesiones
de dos horas, para asesorar
sobre estos asuntos a grupos de
16 personas. Más información
en Soderinsa Veintiuno.

Qué hacer....

El Centro Andaluz de las
Letras (CAL) organiza el
próximo 5 de junio unas
J̀ornadas técnicas provincia-
leś  en el Centro Cultural de
La Villa para plantear accio-
nes municipales en cuanto a
la puesta en marcha de acti-
vidades culturales y de
fomento a la lectura.

El encuentro se prolon-
gará durante toda la jornada
y en ella participarán técni-
cos de Cultura y biblioteca-
rios con el fin de establecer
contactos y puntos de vista
ante los diversos programas
que desarrolla el CAL en los
distintos municipios sevilla-
nos.

Dentro de éste se encuen-
tran: sesiones de narración
oral infantil-juvenil, talleres

de animación a la lectura
para niños, de creación lite-
raria,encuentro con autores
y los clubes de lectura,entre
otros.

Toda esta planificación
responde, según la filosofía
de este programa,a la nece-
sidad de emprender proyec-
tos de ámbito local con acti-
vidades continuadas en el
tiempo y  relacionadas entre
sí desde diversos campos con
objeto de consolidar el hábi-
to de la lectura a nivel educa-
tivo e intentar difundirlo a
todos los ciudadanos.

Entre los temas que se
abordarán se encuentran la
presentación de los circuitos
y como clausura tendrá
lugar una sesión de anima-
ción a la lectura para adultos.

Expertos en gestión 
cultural se reúnen en 
un foro de debate

JORNADAS

Juan Ándrés
y Alba
Vuestra familia

os desea un feliz
cumpleaños.
Os queremos

mucho. 
Un beso.
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